

Le degré de concentration de la production manufacturière dans les grands établissements est illustré au tableau 2. Dans la province de Québec, 51.3 p. 100 de tous les employés des manufactures font partie d'établissements qui emploient 500 personnes ou plus, comparativement à 46.9 p. 100 pour tout le Canada. L'Ontario occupe d'habitude le deuxième rang dans la concentration de la production manufacturière. En 1942, toutefois, la Colombie-Britannique se place deuxième, avec 47.2 p. 100, à cause de ses immenses chantiers maritimes. En 1944, l'Ontario reprend sa position normale, le deuxième rang, avec 47.3 p. 100, tandis que la Nouvelle-Ecosse vient en troisième avec 45.8 p. 100, suivie de la Colombie-Britannique avec 45.2 p. 100, du Manitoba avec 35.7 p. 100, du Nouveau-Brunswick avec 26.9 p. 100, de l'Alberta avec 24.3 p. 100 et de la Saskatchewan avec 15.6 p. 100.

2.—Concentration de la production manufacturière dans chaque province, 1944

Province	Nombre d'établissements de 500 employés ou plus	Pourcentage du total des établissements dans la province	Pourcentage provincial du nombre d'employés déclarés par ces établissements
Ile du Prince-Edouard.....	néant	-	-
Nouvelle-Ecosse.....	14	1.1	45.8
Nouveau-Brunswick.....	7	0.7	26.9
Québec.....	132	1.4	51.3
Ontario.....	191	1.8	47.3
Manitoba.....	9	0.7	35.7
Saskatchewan.....	3	0.3	15.6
Alberta.....	6	0.5	24.3
Colombie-Britannique.....	21	1.0	45.2
Totaux.....	383	1.3	46.9

Section 1.—Les manufactures des Provinces maritimes, 1944

Dans l'Ile du Prince-Edouard, l'importance des ressources agricoles et poissonnières font du beurre et du fromage, de la saurissierie et de la conserverie du poisson et de l'abattage et de la salaison les principales industries manufacturières de la province. La Nouvelle-Ecosse est renommée pour ses charbonnages et ses pêcheries, mais elle possède aussi de vastes forêts et terres agricoles, et la mer lui rend plus accessibles les riches minerais de fer de Terre-Neuve. De ces ressources dépendent les principales industries du fer et de l'acier primaires, des chantiers maritimes, de la saurissierie et de la conserverie du poisson, des scieries, de la pulpe et du papier, et du beurre et du fromage. Des raffineries de pétrole importantes et des cokeries et usines à gaz ajoutent à la diversité de la production manufacturière de la province. Les forêts du Nouveau-Brunswick donnent une place prédominante aux industries de la pulpe et du papier et aux scieries, bien que le poisson et les produits agricoles ajoutent à la variété du rendement. Les raffineries de sucre et la production de matériel roulant de chemin de fer forment aussi des branches importantes de la production manufacturière.